

Enl@ce: Revista Venezolana de Información,
Tecnología y Conocimiento
ISSN: 1690-7515
Depósito legal pp 200402ZU1624
Año 7: No. 3, Septiembre-Diciembre 2010, pp. 7-8

EDITORIAL

Desde su primera aparición, Enl@ce ha servido como vehículo de difusión de investigaciones relacionadas con tecnologías de información, cambio social, y políticas de información.

Enl@ce es una contribución académica no sólo a la investigación de temas asociados a la información, sino que es una contribución a la comprensión y al diálogo entre investigadores de las ciencias de la computación, informática e investigadores de las ciencias sociales con los entes oficiales y gubernamentales venezolanos. Creemos que con ello, nuestra revista contribuye al conocimiento de la Sociedad de la Información desde la mirada venezolana; pero también hemos abierto la puerta a trabajos realizados en otros países de habla castellana y que cada día ven en Enl@ce una opción seria para publicar.

Hoy en día, la mayoría de los artículos publicados se sustentan en un entusiasmo generalizado por el desarrollo de la tecnología y su impacto en la Sociedad de la Información, al tratar problemas relacionados con las distintas políticas y fuerzas sociales que impiden o promueven el amplio uso de tecnologías de la información.

Investigaciones que analizan los problemas sociales de la informatización y el papel democratizador de las tecnologías en una sociedad que se sustenta en el uso de información han servido de foco central de un gran debate, acerca de la posibilidad que el uso de sistemas informáticos debilita la participación democrática de quienes tienen acceso al conocimiento y, por lo tanto, exigen la formulación de políticas públicas para la libre apropiación tecnológica de la información.

La revista incluye trabajos relacionados no sólo con el análisis de las políticas tecnológicas que deberían ponerse en práctica para alcanzar el desarrollo en Iberoamérica, sino los mecanismos, herramientas y técnicas computacionales que permitirían lograrlo. La combinación de áreas técnicas de información asociadas al área social ha permitido que Enl@ce difunda investigaciones clave de la llamada brecha digital social.

Enl@ce se expandió rápidamente para tratar visiones de otros países de Iberoamérica. Cada vez más, investigadores de España, Argentina y México, países con tradición científica y de una

vasta experiencia editorial, nos envían trabajos de excelente calidad, que comparten con nuestros científicos venezolanos este espacio de difusión científica.

Creemos que esta amplitud editorial es una necesidad para comprender, en su manera más amplia, los problemas tecnológicos que la Sociedad de la Información enfrenta. Así lo hemos entendido, no sólo los autores-colaboradores, árbitros y el comité editorial, sino el organismo oficial de la ciencia venezolana (FONACIT), que este año 2010 ha ubicado a Enl@ce en el primer lugar de las revistas del área de las ciencias sociales en Venezuela.

Ello ha significado en parte un sacrificio, que asumimos como un costo colateral, por la manera en que los índices internacionales evalúan la calidad de las revistas. Ocupar el primer lugar en la evaluación del FONACIT nos llena de orgullo, pero sabemos que la lengua castellana, a la cual le rendimos honores, es el mayor obstáculo que se nos pone para entrar en los sistemas de evaluación internacional. Y es que los índices y sistemas internacionales de evaluación de revistas están orientados a incrementar la capacidad de distribución del conocimiento principalmente del mundo anglosajón, no exclusivamente para avanzar en el desarrollo científico y tecnológico, sino para desarrollar modelos de mercadeo que a través de la distribución privativa del conocimiento rinda mayores beneficios comerciales.

Por ello, aspiramos que algún día en Iberoamérica, los caminos de difusión del conocimiento y los sistemas de acreditación en investigación miren hacia adentro, tal como lo hacemos en Venezuela.

Jesús Alberto Andrade
Editor